
 1 

                                      肯定得救  
 

 星期天夜晚，教堂崇拜后，林耀明这一位生物老师和太太琳达及一些朋友，

德怀和晓娜一起到快餐店吃夜宵。这时候的快餐店，顾客大半都是教会中彼此熟悉

的朋友或家人，整个快餐店气氛十分热闹，融洽。 
 
 晓娜 手拈了一块鱼柳片，一边掀开了话题，“今天的讲道中，温牧师说基
督徒必须清楚自己是已经得救的。可是怎样才能 100%肯定自己已经得救呢？” 
 
 “你没有好好的在听讲道哦，晓娜。”德怀装成一本正经的回应。 
 
 “我刚才很仔细的在听呢。”晓娜反驳。“不过这就像是说基督徒必须肯定

她在经营生意时会成功，或她会活到 X年一样。如果我们这么想，岂不是太冒昧
了吗？” 
 
 “温牧师的确是提到了基督徒生命中的重要一环。”琳达 说。“我多希望
他有时间深入的谈怎样确保得着救恩的课题，可惜他没时间，还好他引用了一段经

文。”德怀翻到该节经文。 
 
 “找到了。‘我将这些话写给你们信奉神儿子之名的人，要叫你们知道自己

有永生。’（约壹 5:13） 
 
 晓娜 叹气说：“我希望我能这么有把握。” 
 
 “这样吧，”耀明提议，“让我们吃完夜宵后，回家再深入地谈谈这个话

题。”大家一致赞成。 
 
 半小时后，整组人已聚集在林家的客厅。林家的组屋座落在 8楼，这里可以
遥望泛岛快速公路和周边排列有致的青龙木。在夜空下，稍远处，明亮的地铁车厢

穿梭在组屋大楼间的情景依稀可见。晓娜 重拾刚才的话题，说：“自从我在两年
前接受了耶稣基督后，我就有个疑问，是不是只要信主得救就等于终生得救？十年

后，我是否能像今天一样的爱主和服侍主耶稣？有些基督徒朋友告诉我‘会’。有

的说‘这可不一定，全在于我。’他们和我分享经节并告诉我要有信心。像我这

样，询问这方面的问题，是不是不妥当？” 
 
 “我肯定不这么认为。”琳达 从厨房拿了些饮料，边走边回答。这时，大
家主动的围聚在小咖啡桌旁。“想要认识真理并不代表没有信心。我们不是说‘要

尽心，尽性，尽意，尽力爱主，我们的神’吗？（可 12:30） 
 

耀明 从书橱中拿出圣经，接着琳达 的话说：“琳达 和我都认为有些东西挺
重要的。那就是每一个基督徒应对自己是基督徒并从耶稣那儿获得的救恩和庇护确

信不疑。倘若没有这一份信念，我们基督徒的步伐就会动摇。我们深信，圣经已经
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清楚的教导说救恩是从神那儿而来，救恩是由始至终的。我们相信神主动积极在塑

造我们的生命以及多方面的感动我们。既管那时琳达  和我尚未回应祂对我们的
爱，祂已主动地将永生给了我们。我要念的这首诗歌的词句很好的反映了这一点： 

 
‘耶和华啊，我知道并非我拣选了你； 
因为我明瞭这不可能发生； 
因为我的心总是拒你于千里之外； 
若不是你的恩典，我怎会被你垂怜？’  
[取自 Josiah Conder (1789-1855)“Christian Hymns” no.504] 
 
晓娜 接过圣经本子，让自己沉浸在意义深远的歌词中。阿德提出疑问：

“在圣经篇章里也有不同的立场的叙述是吗？哪，我指的是，有的经节谈到了基督

徒的永生应许的保证。有的提出，永生也不是绝对的。” 
 
“的确，不同圣经篇章里仿佛陈述了不同的观点，不过，正因如此，我们应

该全面的瞭解圣经的观点，而不是选择那些符合我们看法的经节做为我们看法的佐

证；不管这些看法看起来有多美好。” 
 
“让我们从一开始谈起吧。”耀明说道，并从前面的书桌上拿了他的圣经。

“除非人们瞭解神 的救恩是怎么一回事，否则他们是无法了解为什么基督徒可以
一直追随他们的信仰。“你们得救是本乎恩，也因着信 —— 这并不是出於自己，
乃是神所赐的。（弗 2:1-9）我们谈论的是神是否会赐予我们永生，之后又把它夺
回去？” 

 
“神会这么做吗？我想不可能吧？”晓娜大胆的表达她的看法。 
 
“你听起来不太确定哦！”耀明 说。“让我们看看以弗所书的经节 。‘又

因爱我们，就按着自己意旨所喜悦的，预定我们藉着耶稣基督得儿子的名分。这恩

典是祂在爱子里所赐给我们的。（弗 1:5-6）’现在让我问问晓娜，你是怎么样成
为基督徒的？” 

 
“我接受耶稣基督成为我的救主。”晓娜问答。“当然，我被感动，觉得自

己有这方面的需要，就这样啰！” 
 
“你认为自己可能会拒绝神作为你的救主吗？” 
 
晓娜犹豫了片刻回答：“说实在的，这也有可能。” 
 
阿德插咀，“有时候我会好奇，甚至担心，如果自己远离了基督，拒绝了

祂，我会变成什么样子？” 
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“重要的是你没有变成那样。你认为为什么你没有变成那样，阿德？”耀明 
不死心的追问。 

 
“我想应该说是上帝感动了我，让我接受耶稣基督吧？！”阿德稍作思索后

回答。 
 
“那上帝为什么不感动所有的人去接受主耶稣基督呢？”“因为上帝知道谁

会做出回应。”晓娜自告奋勇的回答。“你的意思是说，祂只愿意去感动那些祂知

道他们会有所回应的人？” 
 
耀明放下杯子，针对晓娜的回答提出了尖锐的反问。 
 
“如果是这样，这怎能称得上是神的恩典？” 
 
看见听众一头雾水的模样，耀明继续解释。“你的论点听起来像是指：我们

愿意回应神乃是因为神让我们这么反应。换句话说，如果我们没有 回应神的呼召
的意愿，神就不让我们得救；是这样吗？这就等于说‘神所做的是：祂先预测我是

否愿意配合祂？！这是否就是你们的看法？我应该没有误解你们吧？” 
 
晓娜和阿德点头同意。 
 
耀明继续解释：“我不认为这是圣经中反映上帝为什么要拯救我们的真实情

况。我们在以弗所书中读到：‘又因爱我们，就按着自己意旨所喜悦的，预定了我

们藉着耶稣基督得儿子的名分。”显而易见的，这纯粹是神按着自己意旨所喜悦的

行事，而不是因为我们做了什么样的付出。我无法解释神为什么如此行事。这是属

于上帝的其中一个秘密，而这是祂还没有向教会众人透露的事呢！（申 29:29）不
过，我们只需要理性的去阅读圣经，知道那是神的教导就行了。” 

 
“在约翰福音里，耶稣说：‘不是你们拣选了我，是我拣选了你们。’（约 

15:16）这再次显明了这是神拣选了我们，而不是我们拣选了祂。如果我们认为神
该获得所有的荣耀，圣经告诉了我们理由是什么！圣经中说：神所赐予人的救恩是

没有附带条件的。它是天父全然自主的决定。因着祂是我们的创造者，也是我们的

君王，祂有所有的权力做任何决定。大家或许会十分惊讶，因为有很多基督徒也对

此论点感到难以接受呢！我们总会想尽理由认为神应原谅我们的罪并拯救我们，当

我们发现神并没有义务去拯救每一个人时，我们根据各自的情况而感到开心或失

望。” 
 
阿德若有所思的嘀咕：“我从来没有从这个角度去思考过神的救恩呢！” 
 
耀明展开笑颜说：“现在是回答晓娜的疑问的时候了。她想知道该如何确定

自己获救或可以永远得救。这个确实的答案对基督徒而言肯定是重要的。因为它是

我们喜乐与信心的根基。打从开始，‘圣灵与我们的心同证我们是神的儿女。’
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（罗 8:16）当我们清楚瞭解上帝的话语时，圣灵的见证将安定我们的心，这对我
们很有帮助。有关这一点，有许多圣经篇章曾经讨论过。以下就是其中一篇。” 

 
“愿颂赞归与我们主耶稣基督的父神！祂曾照自己的大怜悯，藉耶稣基督从

死里复活，重生了我们，叫我们有活泼的盼望。可以得着不能朽坏，不能玷污,不
能衰残，为你们存留在天上的基业。你们因信蒙神能力保守的人，必能得着所预

备，到末世要显现的救恩。’（彼前 1:3-5）” 
 
“让我看看。”晓娜迫不及待地向耀明借过圣经。耀明向她指出他几节经文

的出处。（罗 8:31-39；约 10:27-30；徒 13:48；提后 2:19）其中一段经文让晓娜充
满喜悦，忘我的笑了起来。那是腓立比书说的：‘我深信那在你们心里动了善工

的，必成全这工，直到耶稣基督的日子。（腓 1:6）’ 
 
“我认为这些经节必须从圣经中描绘的整体情况来解释。如果有一篇章提醒

你不要行差踏错而跌倒，那不代表你会犯错或一定有那个下场。在希伯莱书中，最

郑重的警告可以做几种不同的解释呢。（来 6:4-8）别忘了阅读第九节，那是在警
告后，作者继续传达的讯息：‘亲爱的弟兄们，我们虽然是这样说，却深信你们的

行为强过这些。而且近乎得救。’如果那还不足以说服你，你还可以翻阅在约翰福

音里耶稣所说的话：‘差我来者的意思就是祂所赐给的，叫我一个也不失落。在末

日却叫他复活。’（约 6:39）” 
 
“耀明，对于那些曾经火热的基督徒，却在之后背弃了信仰的他们，他们是

否已丧失了救恩？” 
 
“你无法丧失原本就不拥有的东西。在任何群体中，包括属于基督教会的群

众，他们中有真正的基督徒和非基督徒之分。有些是虚假的相信，换句话说，他们

自以为自己已是教徒了，但他们却从来没有真诚的信靠耶稣。还有一些人经常参与

教会活动却如彼得所说的：别有居心，带着错误的目的而来。（彼后 2:12-22）难
道我们忘了主耶稣曾告诉我们野草和小麦，在同一处生长；山羊和绵羊也一样，毗

邻生活吗？（太 7:22-23，13:24-30，25:31-46）当这一群人远离教会时，那是因为
他们从来并不是基督的肢体。约翰说：‘他们从我们中间出去，却不属于我们。

（约壹 2:19）’在属灵信仰方面，从来就不是使徒团队的一份子的犹太，尽管在
外人眼里，他十分活跃，经常与使徒众人同进共退，我们可以从耶稣的话语中多瞭

解他。”（约 6:70） 
 
另一方面，彼得三次不认主，可说是在信仰上摔过大跤，但他却是确确实实

的属于神的孩子。耶稣曾以话语安慰他说：‘但我已经为你祈求，叫你不至于失去

了信心，你回头以后，要坚固你的弟兄。’（路 22:32）从这里可以看出上帝拯救
过谁，就能保守他，确保他得救。 

 
“谈到这，或许您会以为这些圣经教导鼓励人们肆意的生活。有些人甚至放

肆的说他们可以尽情地犯罪，或放弃信仰，因为到头来他还是会被救。真正属于上
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帝子民的人是不会这样轻浮地看待上帝给予祂的追随者这么宝贵的永生的应许。任

何人若肆意犯罪将让人怀疑他是否已背弃了真理又或者他不是个基督徒。（罗 
6:1-7）真正的基督徒明白刚才提及的圣经教诲是为了鼓励他们能坚持及忠心地服
侍他们的救主。如果我们偶尔跌倒了，别担心，上帝将帮我们重新站起来。” 

 
“我们的上帝何奇伟大！”晓娜 满意地微笑，同时不忘赞美神。 
 
“我还有一个问题。”阿德提问：“如果上帝会拯救所有他该拯救的人，那

我们根本不需要去传福音了嘛！” 
 
耀明忍不住笑了。“我正在想，在什么时候，或你们当中的哪一个人会提出

这个问题呢！”接着，他从书橱中取出一本书，并指出：“我们开始传扬福音乃是

因为耶和华要我们这么做。马可福音就这么写道：‘祂又对他们说：你们往普天下

去，传福音给万民听。信而受洗的必然得救，不信的必被定罪。’（可 16:15-
16）（亦见：太 28:18-20，路 24：46-49）” 

 
“J.I. Packer 也有精辟的见解。他说：‘直到如今，能让宣教活动不致于徒

劳无功的原因是取决于耶和华全然自主做出的施恩抉择。这抉择能带来无穷的可能

性 —— 或许更确定的可能性是：宣教工作将开花结果。如果不是凭着耶和华做
出施恩的决定，宣教的工作将是世上最没有果效，最无用的企业或活动。倘若我们

只是把宣教当成与人有关的事业，宣教工作将一无所成，一无是处。’[J.I. Packer 
“Evangelism and the Sovereignty of God” pg. 106-109]” 

 
“Packer 指的是：上帝其实是宣教的发起者。如果不是祂以恩慈施予我

们，打动人们的心灵，传福音的努力将是一无所获。。。因为人们冥顽不灵，活在

过犯罪恶中。”（弗：2:1-7） 
 
“说的好！”阿德忍不住赞美，“这很好的解答了我的疑问。” 
 
晓娜也附和：“对，也回答了我的问题呢！谢谢你,耀明，还有琳达 。这讨

论会让我获益良多，帮我离理清了很多思绪。现在我更清楚耶和华在我尚未爱祂之

前就已爱我了。祂肯定会在我身上成就祂的美好计划。” 
 
当众人离开林家时，阿德留意到晓娜正欢乐的哼起歌曲，而且踩着轻快的步

伐踏向归途。 
 
 
 
 


